

## AYUDAN A LOCALIZAR A DESAPARECIDOS

## Aporta el INE datos para identificar a personas en situación de desconocidas

## JESSICA XANTOMILA Y LILIAN HERNÁNDEZ

Entre 2016 y septiembre de 2024, el Instituto Nacional Electoral (INE) recibió 81 mil 433 solicitudes de identificación de personas que están en calidad de desconocidas, de las que contribuyó con datos personales de 26 mil 698, a partir de la comparación de información biométrica, informó la Comisión Nacional de Vigilancia (CNV) del órgano comicial.

En su sesión de ayer, también indicó que en ese periodo ha aportado datos –con el apoyo de la información del padrón electoral– para la localización de 152 mil 558 personas reportadas como desaparecidas, de un total de 300 mil 544 solicitudes.

Detalló que estos resultados se

han obtenido a partir de la firma de los convenios, en total 32, con los organismos nacional y locales dedicados a la búsqueda de personas desaparecidas o desconocidas, así como con las fiscalías general y estatales para realizar la confronta de información mediante los sistemas de identificación del INE.

Al respecto, el representante del PAN, Marco Tulio Chacón, resaltó esta labor del instituto. Indicó que ante el incremento de las estadísticas de personas desaparecidas y no localizadas, y junto al trabajo que realizan las organizaciones civiles en el hallazgo de osamentas, el INE lleva a cabo un trabajo "totalmente destacable".

En otro asunto, Luis Enrique Mena, del PRI, propuso a la CNV la creación y conformación de dos grupos de trabajo temporales, uno para la estrategia de transformación digital para el Registro Federal de Electores y otro para atender los temas de los mexicanos en el extranjero.

Respecto al proyecto de la transformación digital, previamente, al presentar la CNV el informe sobre la devolución y destrucción de las listas nominales de electores utilizadas en la jornada electoral del 2 de junio pasado, Mena también se pronunció por que se inicie un análisis del modelo de los cuadernillos físicos para que sean digitales, con la finalidad de evitar problemas con el regreso de éstos.

De acuerdo con los datos de la CNV, los cuadernillos devueltos de la lista nominal de electores definitiva fueron 778 mil 702, lo que representa 83.22 por ciento. En tanto que de la lista nominal adicional fueron 2 mil 753, es decir, 68.99 por ciento.